

AU SOMMAIRE

PAGE 1

Le site de l'Unapei IDF est en ligne !

PAGE 2

Evènements à venir

L'engagement associatif
concrètement -
18 septembre 2024

PAGE 3

Concertation Droit à l'Emploi
- 21 novembre 2024

Webinaires & Replays

Webinaire Culture Relax :
Présentation du dispositif et
de la programmation - 9
octobre 2024

PAGE 4

Ça se passe chez vous

Unapei 92 : Les Pandakaï aux
Special Olympics de Lyon

Un concours pour être la
meilleure Fan Zone à l'ARPEI
de Gagny

Les travailleurs des ESAT
d'Avenir Apei assurent le
relai de la flamme olympique

L'Unapei Ile-de-France vous souhaite une belle rentrée !

Notre site internet est en ligne !



Vitrine de notre réseau francilien, le nouveau site de l'Unapei Ile de France est en ligne !

Vous y retrouverez notamment les actualités régionales et nationales, les documents partagés précédemment, les rendez-vous aux prochains évènements, les replays webinaires, les travaux en cours, etc. Une section dédiée à vos actions est également disponible, n'hésitez pas à nous relayer vos actions !

Pour nous retrouver : unapeiidf.org



Citoyenneté



CALENDRIER SEPT - DÉC 2024

Septembre 2024

L'engagement associatif
concrètement -
18 septembre 2024

Octobre 2024

Webinaire "Culture Relax :
Présentation du dispositif
et de la programmation" -
9 octobre 2024

Novembre 2024

Concertation Droit à
l'Emploi

Unapei : Université des
Dirigeants -
6 à 8 novembre 2024

Unapei Tour des régions :
Rencontre avec le réseau
Unapei IDF -
28 novembre 2024

Décembre 2024

Formation régionale
dédiée aux
administrateurs -
18 décembre 2024

Journée Régionale : L'engagement associatif concrètement - 18 septembre 2024



Dernières places disponibles !

L'engagement associatif : un vaste sujet, de grands enjeux pour l'avenir des associations mais d'importantes difficultés à dépasser et des solutions à trouver collectivement. Pour investiguer ce sujet, l'Unapei Ile de France organise un temps de travail collectif le 18 septembre prochain.

Les constats sont bien connus de l'ensemble des acteurs associatifs : baisse continue du nombre d'adhérents, difficultés à renouveler les instances de gouvernance, difficultés à diversifier les profils des engagés, manque de visibilité, ... Dynamiser la vie associative est à l'ordre du jour de nombreuses associations, qui proposent régulièrement de nouvelles pratiques.

En 2024, l'Unapei a lancé Le Laboratoire de l'Engagement. Dans ce cadre, l'Unapei Ile-de-France souhaite contribuer à ce chantier en proposant une première journée d'intelligence collective.

Au programme : présentation de l'outil-cadre "Parcours de l'Engagé", travail sur les opportunités et les leviers à activer, construction de projets locaux à court terme, partage de données sociologiques et statistiques, échanges et débats sur les évolutions et représentations de l'engagement, etc.

Une concertation sur le droit à l'emploi, pour quoi faire ? A l'heure où l'objectif de plein emploi est affiché comme une priorité par le Gouvernement, les acteurs et actrices de l'emploi, de l'insertion et des solidarités constatent qu'une partie de la population reste exclue du marché du travail. Pourtant, le préambule de la Constitution française nous donne un horizon commun : le droit d'obtenir un emploi. Malgré les nombreuses tentatives qui ont vu le jour, malgré les différents services publics qui ont été mis en place, ce droit n'est pas encore une réalité pour toutes et tous.

Depuis le début de l'année 2024, des concertations ont lieu dans l'ensemble du pays pour échanger sur les questions d'emploi, les facteurs de privation et les solutions à mettre en place. Cinq thématiques centrales sont à l'ordre du jour de chaque concertation : principes et approche générale du droit à l'emploi (1), la privation durable d'emploi (2), les entreprises de lutte contre la privation d'emploi (3), garantir au niveau national le droit à l'emploi (4), garantir au niveau territorial le droit à l'emploi (5). L'Unapei, et d'autres acteurs du handicap, est partie prenante de ces concertations. L'objectif est de mettre au coeur de débats les questions et les enjeux liés au handicap.

La concertation francilienne aura lieu à la mairie de Bondy, le 21 novembre prochain. Pour retrouver l'ensemble des informations, [cliquez ici](#). Et pour vous inscrire, [cliquez ici](#).

Webinaires & Replays



Webinaire Unapei IDF x Culture Relax : Présentation du dispositif et de la programmation fin 2024 - 9 octobre 2024

Assister à une pièce de théâtre, voir un concert ou aller au cinéma. Des activités communes et banales pour beaucoup, qui ne nécessitent pas d'organisation particulière. Des activités qui peuvent se transformer en véritables épreuves pour d'autres. L'accès à la culture doit être un droit fondamental et universel.

L'association Culture Relax œuvre pour accessibiliser la culture aux personnes en situation de handicap notamment. De nombreux obstacles peuvent se dresser sur la route de celles-ci lorsqu'elles souhaitent assister à une séance de cinéma : locaux non-adaptés, environnement non-adapté et pas suffisamment bienveillant, manque d'accompagnement, regard des autres, ...

En partenariat avec un ensemble d'acteurs culturels locaux – le théâtre du Chatelet, des Champs Elysées, l'Opéra National de Paris, la Philharmonie de Paris, etc. – Culture Relax proposent des séances et des représentations adaptées, bienveillantes et prenant en compte l'ensemble des besoins des personnes en situation de handicap.

Le **9 octobre prochain, de 16h30 à 18h**, nous vous proposons un temps de présentation du dispositif et de la programmation pour le second semestre 2024. [Inscription ici](#).



Les Pandakaï de l'Unapei 92 aux Special Olympics 2024 !

Renouvelés tous les deux ans en France, **les Special Olympics permettent aux personnes en situation de handicap intellectuel, de tous âge et quelle que soit la condition physique, de participer à des jeux et compétitions sportives.** Basketball, athlétisme, pétanque, natation, ...

Au total, 28 athlètes et 12 professionnels de 5 ESMS différents se sont réunis sous la bannière des Pandakaï pour récupérer de nombreuses médailles !

Pour retrouver l'initiative, [cliquez ici](#).



Un concours pour être la meilleure Fan Zone à l'ARPEI de Gagny !

Pour préparer les Jeux Olympiques et l'ambiance festive qui l'a accompagné, **l'ARPEI a organisé un concours de "La Meilleure Fan Zone" entre quatre de ses établissements.**

Après la fête, les délibérations ont sacré l'EAM Marguerite de Meulan et le Foyer du Bois de l'Etoile qui ont remporté la médaille d'or de la meilleure Fan Zone !

Les travailleurs des ESAT d'Avenir Apei assurent le relai de la flamme olympique !

La flamme olympique est passée dans toute la France et a pu compter sur la participation du plus grand nombre, y compris des personnes en situation de handicap accompagnées par Avenir Apei.

Le 18 juillet dernier, plusieurs travailleurs de leurs ESAT, dont Constance et Romain, ont pu participer au relai de la flamme olympique à Sarcelle !